

**La Triplice, contraction du terme « Triple Alliance »**

est le nom donné à la veille de 1914 à l'alliance conclue entre l'Empire allemand, l'Empire austro-hongrois et le Royaume d'Italie puis par l'Empire ottoman. De 1890 à 1914, la Triplice tente d'isoler diplomatiquement la France et d'entraver son expansion coloniale (incident de Fachoda en 1898 et « coup d'Agadir » en 1911). La France s'allie avec la Russie (Alliance franco-russe). Afin de se protéger et de s'allier en cas de conflit, la France, le Royaume-Uni et la Russie créent en 1907 la Triple-Entente. La tension entre les deux blocs ne cesse alors de croître, aboutissant à la Première Guerre mondiale. Dans un premier temps, l'Italie préfère rester neutre, car selon le gouvernement d'Antonio Salandra, la Triplice est essentiellement un pacte défensif, rien n'obligeant l'Italie à participer à une guerre offensive.

Cependant, à la suite de la signature du Pacte de Londres, le 4 septembre 1914, les Alliés parviennent à faire quitter la Triplice à l'Italie qui adhère au pacte le 26 avril 1915, contre la promesse d'attribution aux Italiens de territoires dans le Trentin-Haut-Adige, sur la mer Adriatique et en Turquie. Rome déclare la guerre à l'Allemagne le 24 mai suivant.



1914 : LES ALLIANCES